



Les p'tites notes du Tétrasyre

Ensembletétrasyre.org

Novembre 2018

Le mot de la présidente

Activité grandissante, mais subventions en baisse !

L'année 2018 a été riche en activités et événements pour nos musiciens et élèves.

Entre le grand projet musical de l'année mené conjointement avec le conservatoire de Vence et la nouvelle école de musique adaptée (calquée sur notre propre école !), ainsi qu'un concert pour venir en aide à une petite fille atteinte d'une maladie rare des séances de sensibilisation dans les établissements scolaires, et une extension des activités de l'école au FAM de Grésy sur Aix, nous pouvons nous féliciter d'avoir bien rempli notre mission : favoriser l'épanouissement et l'inclusion des personnes en situation de handicap intellectuel grâce à la pratique musicale et contribuer à changer le regard posé sur le handicap intellectuel. D'ailleurs, notre activité a encore été récompensée cette année avec la remise des Lauriers Départementaux de la Fondation de France dans une belle cérémonie pendant laquelle un petit groupe de nos musiciens a offert un intermède musical qui a subjugué l'assemblée.

Je remercie très chaleureusement ENEDIS, la Sapaudia, le Crédit Agricole (Caisse de Montmélian, et Comité d'Entreprise) ainsi que la mutuelle santé Mutualia. Leur soutien en 2018 nous a permis de renouveler notre parc instrumental. Par contre, comme beaucoup d'associations, nous avons subi cette année une baisse importante de nos subventions de fonctionnement, et cela fragilise dangereusement notre activité. En effet, des musiciens passionnés et talentueux, des élèves assidus, du matériel de qualité, deux professeurs d'une grande compétence, ne suffisent pas si nous ne pouvons pas payer nos factures, notre loyer, nos charges...malgré le dévouement sans faille des bénévoles.

Cette année plus que jamais, nous avons besoin du soutien de tous nos amis.

Mandy Duret

La rentrée

Des effectifs stables

Avec l'arrivée de 3 jeunes musiciens en « initiation » l'orchestre en compte 40 désormais. Pour l'école de musique : 17 élèves bénéficient des cours particuliers.

Un concert dès le 15 septembre

Le lendemain de la 1ère répétition l'orchestre a rejoint la chorale du CHS de Bassens, à la Ferme de Bressieux pour un concert commun à l'occasion des Journées du Patrimoine. Une belle rencontre musicale et surtout humaine !

Un concert avec l'Harmonie de Lons Le Saunier terminera l'année 2018.

Une belle récompense

Le 12 juin 2018 lors de la Cérémonie des Lauriers régionaux organisée au Château de Sassenage, la présidente Mandy Duret a reçu de madame Carmen Sanchez, déléguée générale de la Fondation de France Centre-Est, le Trophée départemental pour la Savoie pour l'ensemble de l'action de Tétrasyre.



Notre prochain rendez-vous

**Le vendredi 07 décembre 2018 à 20h30
au Théâtre de Lons le Saunier
en compagnie de
l'Harmonie de Lons le Saunier**

13 prestations du 1^{er} semestre

Parmi elles on retrouve des interventions dans des établissements scolaires du Bassin chambérien. Cette année ce fut à Chambéry, Barby, Saint Alban-Leyse et aussi à l'école de musique de Metz-Tessy(74).

Il y eut aussi un concert à Montriond (74) dans le cadre du festival Han-Di-Cap de l'association « la Sapaudia », puis pour la même association, à Albertville pour le départ de la Monikos , défi cycliste Albertville-Monaco.

L'orchestre a encore participé, avec un concert à Montmélian, à une belle opération de solidarité en cascade pour soutenir l'association « Princesse des montagnes ».

Le partenariat avec le CHS de Bassens s'est poursuivi avec des répétitions ouvertes au public, un concert avec la chorale du CHS « Les Zygomusicks »

La Fête de la Musique reste le grand rendez-vous avec les Chambériens, toujours fidèles et de plus en plus nombreux. C'est un moment très apprécié par les musiciens.

Une belle rencontre avec les élèves du conservatoire d'Antibes, à Chambéry, puis à Vence

Cette idée a germé à Antibes en septembre 2015 lors d'une formation donnée par Isabelle Herlin, directrice musicale de Tétras Lyre, pour permettre aux professeurs de musique d'accueillir des élèves porteurs de handicap intellectuel. Martine Dor, professeure de piano, en repart avec l'idée de créer dans sa région une école de musique adaptée, en s'inspirant du modèle de Tétras Lyre. Ce sera chose faite en septembre 2016. Elle a aussi le projet d'organiser un concert commun avec Tétras Lyre, ses élèves pianistes du Conservatoire d'Antibes, et la participation de deux solistes Elise Dor, élève pianiste à l'HEM (Haute Ecole de Musique) de Lausanne et Amadine Herlin, élève harpiste au CNSM (Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris).

Musicalement, c'est un nouveau défi qui a été relevé par l'orchestre : jouer avec 2 solistes une grande pièce du répertoire classique : le Carnaval des Animaux. Le premier concert a eu lieu à Chambéry, en février, le second au mois de mai, à Vence Cette tradition d'un grand déplacement annuel, est toujours un bonheur pour les musiciens ? Elle permet également de renforcer les liens entre les bénévoles et de sensibiliser un public nouveau. Ce fut un premier déplacement de l'orchestre dans une région où il ne s'était encore jamais produit.



L'école de musique se développe



Notre école dispense un enseignement adapté à la déficience intellectuelle pour des personnes dont le handicap est trop important pour qu'elles puissent être accueillies en école de musique ordinaire. Cette année ce elle accueille 17 personnes âgées de 11 à 54 ans.

Depuis février 2017, 12 adultes bénéficient d'ateliers d'éveil musical organisés au FAM de l'APEI d'Aix Les Bains à Grésy sur Aix.

✉ : Maison des Associations, Boîte Q2, 67, rue Saint François de Sales, 73000 Chambéry
Ensembletetraslyre.org ☎ : 06 81 12 34 51, Adresse E-mail : contact@ensembletetraslyre.org